

BAB VI

PENUTUP

Berdasarkan hasil analisis data dan interpretasi data pada bab V, maka dapat diambil kesimpulan untuk menjawab penelitian ini. Dilanjutkan dengan saran yang ditawarkan sebagai bahan pertimbangan atau perbaikan untuk menyempurnakan penelitian ini.

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti dengan judul identitas diri mahasiswa melalui *fashion* (studi kasus pada mahasiswa ilmu komunikasi angkatan 2020 FISIP UNWIRA) , dapat disimpulkan bahwa:

Identitas diri menjadi suatu ciri dan karakter, interaksi sosial, posisi, dan keanggotaan dalam kelompok sosial yang menentukan siapa diri seseorang. Identitas membentuk konsep diri seseorang yang akan dijelaskan dengan berbagai cara dan digambarkan dalam pemikiran seseorang ketika memikirkan dirinya. Dengan begitu, identitas diri terbentuk melalui pengaruh dari karakter seseorang, lingkungan yang ditinggali, dan pemikirannya sendiri terkait dirinya sendiri. *Fashion* merupakan suatu hal dianggap bisa menyampaikan makna ataupun maksud tertentu oleh pemakainya. Secara tidak sadar *fashion* dapat mencerminkan suasana hati pemakainya melalui pakaian yang dikenakan baik formal maupun tidak formal.

Keberadaan mahasiswa ilmu komunikasi 2020 dengan *fashion* mereka biasanya memakai pakaian yang menjadi *trend* remaja saat ini, contohnya kemeja

oversize, hoodie dan sepatu dengan berbagai merek. Ada beberapa *style fashion* yang digunakan diantaranya *casual, tomboy, skena, korean style* dan *cue style*. Namun, gaya berpakaian mereka biasanya lebih santai, seperti memakai jeans, kemeja, atau baju prodi yang formal. Gaya berpakaian yang dikenakan mereka memilih untuk mengkategorikan dirinya pada gaya berpakaian yang menurut mereka nyaman dan bagus sehingga meningkatkan rasa percaya diri sebagai sebuah karakter dalam menemukan identitas diri. Kesukaan mereka terhadap gaya berpakaian dan kepercayaan diri saat memakai gaya pakaian itu menjadi poin penting untuk mahasiswa agar bisa tampil percaya diri saat berada di lingkungan kampus.

6.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan maka peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut.

1. Bagi pembaca

Setelah membaca penelitian ini diharapkan dapat menjadi informasi untuk mempelajari mengenai gaya berpakaian yang cocok yang dapat mengkomunikasikan identitas kepada orang lain dan dapat meningkatkan rasa percaya diri dengan penampilan yang baik saat berada di kampus.

2. Bagi penulis selanjutnya

Kiranya penelitian yang telah dilakukan mengenai identitas diri mahasiswa melalui *fashion* (studi kasus pada mahasiswa ilmu komunikasi angkatan 2020 FISIP UNWIRA) agar dapat menghasilkan hasil penelitian yang lebih

baik lagi, diharapkan dapat memberikan inspirasi bagi peneliti selanjutnya untuk mengambil sudut pandang berbeda dan lebih kritis.